
ÂTÄ üâ 3§ REUEHÃG GRESÑÂRÍÄ Eìü CÚHSEH-¡G DE EÍSÍÍÂRÉÚS BA REGEÃÚ SUDESTE BÂ
PRESTADGRÄ SKY {CiEi.O 2617 Á Züíâì ÉÍERCEÍRA REUNÍÃÓ DD ANG 2üf.?}

Aos vinte e cinco de agosto de došs mi! e dezessete, foi realizada a terceira Reunãšo Ordinaria
cio CONSELHO DE USUÁÍUCS DA PRESTADORA SKY NA REGlÃO SUDESTE do Bfasii, na sala de
reuniães Washington Luis, do Hotel Nobiie Suites - Congonhas, situado à Rua Henrique Fausto
Lancellotti, 6333, no bairro Campo Belo, na cìdade de São Paulo, capitai do Estado de São
Paulo, conforme determinado pela Resoitição 523, emitida pela ANATEL em 18 de outubro de
2013, que aprovou o REGULAMENTO DO CONSELHO DE USUÁRKDS, sendo a mesma presidida
pelo Senhor MÁRl0 LU1S RODRlGUES PERESRA NETTO. Por haver necessidade de se aguardar
alguns participantes que confirmarem presence, a reunião teve inicio às lühüü, em segunda
chamada.

Documento de convocação: Através de e-maìì enviado em 13/'07/2017 às 16h51 (abaìxo)
a todos os conseiheiros empossad-os e *ambém àqueles que ainda não tomaram posse.

CONVOCAQÄO DA 3*' REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE
USUARIOS DA PRESTADORA SKY - REGIÃO SUDESTE (2017 - 2019)

qui 13/07/2017 16:51

Alcance de data: francisco.araujo@kialo.net.br

Para: lalessandro.carvalho@itau-unibanco.com.br, "Alex
Arruda", alazampierippone@gmail.comV, endrezaopp@gmail.com, "Cláudio
Nogueira", atendimento@slndicap.com, 2helio@clic.srv.br, jack_beluzo@hotmail.comi, jackbeluzo@hot
fmail.comt, caetanosf@hotmail.com, `

C¢= "Montse,_Christina_Sent¢e,Q@_$9uzaï
Prezadas Senhoras Conselheiras e

Prezados Senhores Conselheiras da Região SUDESTE da prestadora SKY, boa tarde!

Solicitamos e antecipadamente agradecemos sua especial atenção em nos confirmar sua possibilidade em
participar da 3.” REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE USUARIOS DA PRESTADORA SKY NA REGIÃO
SUDESTE, a ser realizada no próximo dia 25 DE AGOSTO DE 2017 - SEXTA FEIRA, em SÄO PAULO - SP.

Como de costume, na busca de otimizarmos os trabalhos, considerando as necessidades de deslocamentos,
aliado a obtermos total efetividade nas reuniöes e atendendo ao padrão adotado nas políticas corporativas da
SKY, conforme previsto na resolução 623, os horarios recomendados de forma a garantir que o tempo seja
suficiente para cobrir com tranquilidade toda a agenda, estamos prevendo o inicio às 09h30 e término às 151130.

Pedimosatodos que nos enviem seu e-mail de confirmação de participação até QUARTA-FEIRA, dia 19 DE
JULHO.

Pedimos também que no mesmo e-mail de confirmação, nos sejam informadas as preferencias e específicaçöes
das passagens, de forma que possamos fazer o atendimento das respectivas necessidades, além de adquìrirmos
adequadamente toda a infraestrutura, lembrando que após as aquisiçöes, a possibilidade de alteração
fica bastante dificultada. Mais uma vez Iembramos que a data solicitada para a resposta e confirmação visa
dispormos de tempo e condiçöes para tomarmos todas as providencias internas/externas, inclusive quanto aos
melhores horários de voos e hospedagens e assim garantirmos a participação de todos com 0 devido conforto.

Conforme consenso em todos os conselhos e de forma a buscarmos maior eficácia nos resultados,
solicitamos que enviem suas contribuiçöes dos temas para a elaboração da PAUTA até o dìa 28 de
JULHO de 2017, concentrando no Conselheiro Presidente MÁRIO LUIS NETTO, o qual após a priorização
e organização nos encaminhará em documento único para a formalização da mesma.

«
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Am en es eëontão oeománm oo consenso es osoåatos en asedio suoesïs oa
eaesïnooea SKY tacto zcfr A 2019; gteaceinn Reunião oo Ano 2o17;
Certos de sua compreensão, ficamos no aguardo e aproveitamos para desejar uma ótima semana.

NOTA: Para garantirmos nossas comunicaçöes, solicitamos que nos confirmem o recebimento deste e-
mail, mesmo que eventualmente não venham participar da reunião

Como de oostume, ficamos a disposição para quaìsquer necessidades.

Atenciosamente.

Francisco Carlos de Araujo

Secretario dos Conselhos de Usuários SKY
KIALO Consultoria e Engenharia Ltda.
+ 55 11 3869-1844
+ 55 11 3214-2131
+ 55 11 9 9604-6710
www.kialo¿¿g¿l_._gr
www.kialoconsuåtorša.bloq§_pot.corn.br
wwwjaceboolccom.lgr/kialoconsul_ 'aton

Presentes nesta reunião: Conseihešro Vice Presidente Senhor André Luiz Álvares Zampierì,
Conseiheiro José Caetano de Silva Fiiho, Conseìheiro Presšcšente Senštor Mario Luis Rodrigues
Pereira Netto, Consešheìro Senhor Wiliìan Luiz Botan e como secretario da reunião .o Senhor
Francisco Carlos de Araujo.

Representante oe Aoateëz Senhor Marco Antonšo Penn.

Ausêncìas Comunicados previamente: Conseiheìro Alessandro Carvaìho, Conseihešra Amanda
Zampierš, Senhor Ciaudio Noguešra e Conseššteiro ã-léišo šosé Pereira.

Ausencias não comunicadas até o encerramento da reunião: Senhor Aiex Barbosa Arrucla, e o
Senhor Éder Roberto Antonelši, representante do Sindicato cio Comercio Vareiista e Loiista de
Capivarã.

Pauta a ser discutida: A pauta foi encamìnhada a todos os convocados através de e-mail
enviado no dia 15198/2917 às 12h31. (conforme abaìxo)

CONSELHO DE USUARIOS DA REGIÃO SUDESTE - PAUTA DA 3a
REUNIAO E RELATÓRIO DE RECLAMAQÓES

ter 15/08/2017 12:31

Alcance de data: trancisco.araujo@kialo.net.br

Para: "Alex Arruda"ì, “Alessandro Carvalho", alessandro.carvalho@itau-
unibanco.com.br, alazamplerippone@gmail.com, amandalszampieri@gmail.com, andrezao_pp@gmail.o
om, psilvaezampieri@gmail.comp, †'Cláudio
1Nogueira"f, atendimento@sindicap.comA, lhelio@clic.srv.br, L .Ñ 7
Cc: conselhodeusuarios@sl<y.com.br
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ATA on ss Reunião onotnåetn oo Consetao es osoaetos on neetão suozsrs en
PRESTABORASKY (ciclo ZG17 A zeisì (rescatan. Reunião oo Ano zom
Prezado Senhor Conselheiro Presidente MÁRIO LUlS NETFO,
Prezada Senhora Conselheira e Prezados Senhores Conselheiros do Conselho de Usuários da Região SUDESTE,
boa tarde!

Seguem anexados os documentos PAUTA DA 3* REUNIAO e RELATÓRlO DE RECLAMAGÓES referente ao
período em análìse.

Aproveitamos para desejar a todos uma ótima semana.

Atenciosamente.

Francisco Carlos de Araujo
Secretario dos Conselhos de Usuários da Prestadora SKY

ANEXOS:

1 - PAUTA DA 32 REUNEÃO QRDINARÍA DO CONSELHO DE USUAHÚS REGlÃ0 SUDESTE DA SKY

DATA: 25/O81'2017

LQCAA.: HE}TEì NEÍSHE SUFFES CQNGQNHAS

Rua Henrique Fausto Lancellotti, 6333 - Campo Belo - São Paulo - SP

SALA: PAMPULHA

1 - ABERTURA DA REUNIAO

2 - DESENVOLWMENTO

2.1. Assinaturados termos de posse pelos conselhešros que não poderam estar presentes nas reuniöes
anteriores;

2.2. Desistência da vaga pelos (Ionseiheiros Jaqueìine Beiuzo e Vaiter Carubelli;

2.3. Aprovação da ata da reunião anterior;

2.4. Posicionamento e divuigação do Regímento interno;

2.5. Avaiiação do tìeïatório de Reciamação enviado pete SKY;

2.6. Avaiiação das sugestöes de modificaçêies no Reiatório de Reclamaçåo da SKY:

2.7. Apreciação de minute de Reìatório de Pendências do Conselho de Usuários;

L8. Convite a representantes do PROCÚN;

2.9. Discussão sobre os preços dos plenos no site de SKY; t
v-

2.10. Atendentes de-spreparados para faiar dos detaihes do novo pacote, como carencia e etc.;

2.11- 'feria preta na teta da TV em caso de inadimpíência (Proieto de Lei 4664-;'16); p _

2.12. Liberação do sinai da Giobo para os usuarios; M
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ATA Bit 32 REUNiÄ€} í)Ri§E!\iÁRìA D0 CGNSELE-EQ DE USUÁRÉÚS DA REGEÃG SUDESÍE Eìã
PRESTÂDÚÉÂ ÉKY' (EECLG 2617 A Zíïiåì ÉTERCEÍRÂ REÚNÍÃG DO ANG Züïïi

2.13. Outros assurttos de caráter urgente, por ventura apresentados no dia da reuníão.

3 - ASSUNTOS GERAiS

4 - ENCERRAMENTO-

2 - aamïoeao of Rfcmmcöfs

1 - ABERTURA

lniciaimente o Senhor Presidente cia reunião, Mario Luis Rodrigues Pereira Netïto fez a
abertura da reuoião, agradecendo a todos peia presence, observando que em všrtude de
aguardarrnos os conselheiros que confirmaram presence, a reunião foi iniciada em segunda
convocação, desejando a todos um bom e proveitoso dia de trabaiho. Em seguida o senhor
presidente cçuestionou o secretario se esta reunião estava sendo gr:-:veda por oiuaiquer tipo de
equipamento, meio ou tecnoiogia de áudio ou video, respondido peio secretario que a
reunião não estava senda gravada; foi entäo soiicitado para que essa resposta fosse
consignada nesta ata.

Observou também que a tïonseiheìra Amanda Zampieri não pode comparecer por
compromissos prošissionašs; que o Conseiheiro Aiessandro Carvaiho encarninhoo e-mai!
informando sua impossìbiiidacie de estar presente nesta reunião por compromissos
profissionais e que o Cor:-seiiieiro i-iéiio lose Pereira encaminhou rnensagem eietrônica
comunicando que a compaohša aérea canceiou o voo entre Riiaeirão Pre-to e São Paulo

I

comunicando que tentaria acomoda-lo em outro voo mas, com chegada prevista no aeroporto
de Congonhas após as 12h00, motivando assim sua decisão de canceiar sua viagem. Observou
ainda que o Eonseiheiro i-iéiio josé estava tomando providencias iunto à companrsia aérea em
obter a transferencia de sua reserva para o dia de 2? de outubro de 2917, data .da próxima
reunião.

2 - DESENVOLVIMENTG DA REUNZÃO

Dando sequencia o Conseiheiro Presidente soiicitou ao secretario para que desse
continuidade aos itens agendados, conforme estavam se-ncio mostrados na "APRESEN`i`AçÃ0
DA 3§ REUNIÃO REGiÃO SUDESTE” proietada em teia Qatravés de arquivo Power Point - PDF) a
qua! será encaminhada dentro dos próximos dez dias úteis a todos os cooseiheiros, contando

¢\.
as respostas da prestadora SKY aos questionamentos hat-'idos na 291 reunião bem como outros ` 1
temas pertinentes e de interesse do Conselho, conforme reiatados abaixo.

2.1 - Tïññâü DE POSSE

_

›

As posses previstas do Senhor Aiex Barbosa Arruda e do Senhor Claudio Nogueira não
ocorreram devido aos não comparecìmentos.

33'! Reunião Qrdinária do Conseiho de Usuários - Região Sudeste (Ciclo 20 7- ` )
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ATA DÃ 3§ REUNEÃG ORDWÁREA DG CQRSELHQ DE ìíãììfzìiüå DA REG-SÃO SUDESTE DA
PRESTÃÉÉÍRÃ SKY Íïiíïü Íãfi' A Züfâi ÉÉERÉÉÍRÃ Rïüfiiåü DG ÃÑG ZGITÍ

2.2 - DE$!SïÉN~C!AS BÂS VAGAS PELOS COMSELHEIRGS ÉAQUELINE BELUÉG E VALTER
CARUBEL!

Na sequencia, o Senhor Presidente Mario Luis åšetto observoa que neste período inter-
reuniöes, foram comunicados através de e-maiis as soiicitaçöes de renuncia, alegando-se
questöes de ordem particuiar da Seniiora .iAQUEi..ii\iE RIBBRO BELUZZO e cio Senhor VALTER
CARUBELU. Por tal motivo e conforme previsto no regulamento, o Senhor Presidente solicita
que a SKY oonvoque os seus respectivos supientes.

O Presidente observo-u e foi acompanhacio çieios coraseiheiros presentes que a partir do
recebimento de eve-ntuais comunicados cie renuncia de aigum conseiheiro, desde já fica
autorizada e soiicitada às áreas responsáveis cia prestadora SKY, que convoque os eieitos que
se encontram na condição de "suplentes", objetivando dar celeridade às reuniöes e
comunicando simuitaneamente ao Presidente do Conseiho.

2.3 - APROVACAO DAATA DB@ REUBBAO ÃPÉTEREOR Qreaìizaiìa em ?-GÍÚGÍ2017)

0 Conseiiaeiro Presidente Mario Luis Netto, soiicitou ao secretario que, conforme previsto 'na
agencia, fosse precedida a ieitura cia ata da reunião anterior, para posterior aprovação dos
conseiheiros presentes naqueia reunião.

Após a ieitura, os participantes cìaqueia reunião e presentes riesta, aprovaram e firmaram a
respectiva ata, que oportunamente, será pubiicada no site da SKY - Conseiho de Usuários -
Agenda de Documentos.

Foi discutido e posteriormente soiicitado formaimente que a pubiicação seja reaiizacia a partir
de gravaçåo em arquivo PDF com a tecnoiogia OCR (Optical Character Recognition).

2.4 - RESPGSTAS ÄGSQUESHONAMENTOS i-IAWDOS DURANTE A 23 REUMÃO

0 Senhor Presidente soiicitou ao secretario para que ¿esse inicio à apresentação com as
respostas das queståes apresentadas peios conseiheiros durante a Zë Reunião, reaiizada em
30 de iunho de 2017.
O secretario passou a apresentar es resposta:-s através de projeção do arquivo em Power
Point, gravado em PDF com o nome "APRESENTA(,`.ÃO DA 3.? REUNIÃO DO CONSELHO DE
USUÁRiOS BA REC-ìiÃO SUDESTE", o qual será encaminhado a todos os participantes em até 10
dias úteis a ccmtar desta data.

2.4.1 - item 2.1.1 - Os conseiheiros ratifisaram sua soiicitaçšo sobre a possibiiidacie cias
reuniöes serem reaiizadas em cada uma das Caeitais dos Estados da Região Sudeste. Porém, já
adiantaram que apesar de estarem cientes sobre a posição da prestadora SKY,
fundamentados na Resoiução 623, em seu artigo 16 parágrafo segundo, que para os próximos
anos de 2018 e 2019, as reuniöes deverão ser previstas e realizadas, considerando,
aiternaciamente, todas as Capitais dos estados cia Região Sudeste. /V,

s /, 1
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ATA DA 3? REUNÉÃG ÚRDÉIÉÁRÍA DG CÉÑSELÉ-EQ BE USUÂRÍÉÍS üã REGIÃO SÚÚESÍE DÄ
PRESÍÂÉGRÄ SKY ÍCECLÓ Íüíï Á ìüìåfi ÍEERCÉERÂ. REUBEÍÃÚ 55 ÃÑG Íäiïi

Resposta de SKY:

No atuaí quodro de Conseíheiros do Regiäo Sudeste, verifica-se que dos 19 Conseíheiros:
* 7 residem em São Paulo
- 1 reside em Minos Gerois
' 1 reside no Espírito Santo
- 1 reside no Rio de Janeiro

Sendo assim, não se,íustiƒico sab o aspecto econômico e de conƒorto dos conselheiros que as
reuniöes se reaíízem em outros Estados, que não em São Pauio. Ademais, São Pauío se destaco
por possuir omo ompio game oie inƒraestrutare eforte maine aérea, o que propicia corrforto
dos Conselheiras e reduçäo de costos,
Desta forma, considerando que a prerrogativa para escoiiio cio ¡oca! dos reuniães e' da SKYpor
força reguíamentar, con-forme artigo aboíxo tfonscrito, as reuniöes cor.-tínuofäo se realizando
em São Paulo, soii/o pedido dos Conselheiras embasados porjustificotivos de extremo
reievåncia o pleito será anaiisado pontuaimente pela SKY.

Artigo lš, § 29, de Resoluçšo n-9 523/2313 de Anote!
Caso o Coriseiho de Usuários decido se reunir presencioimente, os reuriiães ordinários devem
ser reaìizadas, preƒerenciaimente, cie forma aíternoofa entre os estados cía região de sua
otuoçäo, à escoiho do Gruàns

POSÍCÃO 905 CONSEIHBRGS REFERENTE A RESPOSTÄ ÄO ITEM 2.-1.1:

OK. Resposta com iustifšeativa pienamente entendida, aeiiaetando qee sempre que homfer
necessiciade os conseìheiros iustificaråo seu pieito antecipadamente, na certeza de que terão
o pedido atendido.

2.4.2 - item 2.1.2 - 0 Conseiheiro Héiio 3. Pereira observa que a mensagem de cobrança da
forma como atuaimente se apresenta é constrangedora ao usuário, como aiternativa sugere-
se que tai mensagem seja inserida através do menu mensagem da barra de menu.

Resposto de SKY:

A SKY agradece o sugestão cio Consefheirof
A SKY informo que este ƒerromento tem o condão de ¡em-*bror 0 nosso ossinante que muitas
vezes esquece, da necessidade de pagar a sua mensaiidade, sem a qual poderá ficar sem os
nossos senfiços. Â títuìo de inƒormaçäo, quando enviamos essa mensogem aos nossos
ossiriontes, em 70% dos casos os mesmos eƒetuom o pegamento de šmedioto. ~
Em análise do temo em outras esferas, já restou devídomente comprovodo que este é um
mecanismo legítimo e eficaz, uma vez que não pretende constmnger o assinante e sim, aiertá-
lo de ausêncio de pegamento senda por-terito, um Qfijformativo odiçíonoi ao consumidor.

33 Reunião Ordinárìa do Conseiho de Usuários - Região Sudeste (Ciclo 2017-%›}
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ATA DÄ ìë REUNÍÃO DRDENÁREA DO CQNSELÍ-iü DE USUÃRÍÚS DÂ REGÍÃO SUDESTE ÚA
TIÉÉSTÂEEÍRA SKY' ÉCEÉÍÚ Zíììï Ã ZÉÍÉÉ É`i`ER€ÍEìRÄ ÉÉÚFÉEÃG EFG ÄÑÉ Íüíïì

OK.

2.4.3 - item 2.1.3 - Os consešhešros soššcštam a psfesença de um representante da área de
merketìngldesenvoivìmento de produto para escšarecer a atuaì forma de cobrança de texa de
ínstaiação, considerando-se e comparando-se com uma possívei transferencia de endereço
versus a sošicšàação de uma nova ìnstaìação.

Regnosta da SKY:

A .SKY agradece ef sugestão e escšerece que sempre quando possíveìƒcrremos qefestäo de tmzer
colaboradores des diferentes áreas de negécšo de empresa. Inƒeiizmente pere o ceso em tela,
não ƒoi possívei trazer um representante para abordar o tema, mas, desde já, a SKY escfarece
que:
Não eƒetuamos cobrança no caso de nova ìnstafaçãø- Para irangferêncìa de endereço, caso o
diente possua Assìstência Premium Manso!/Anuaí (sen/íço que cobre visita técnica;
substìtuiçcïo do receptcxr, controfe remote ou peças com deƒeíto, dentre outros) efe poderá
solicitar uma reinstefaçäe a cada 12 meses sem cesto. Caso 0 cliente não ,oossua Assístência
Premium, será cobrado por uma visita mfuísa, o que é iegítimo de sefazer nesses casos.

.-
PGSÍCÂG BGS Cflêìåïtfiãifiíšå REFERENTE A RESPGSTA AG WEM 2.4.3:

OK. '

2.4.4 - štem 2.1.4 - G csnseìho seššcšta que seja cfšado na página de sšte de SKY, um botão de
acesso dìreto à abe de CQNSELHO DE USUÁREQ ob-jetìvendo maior facšššdede de ecesso por
todos os usuários da prestadora, conforme prevšstu no Artìgo 22 - Inciso V do Regìmento
interno de Censešho de åšseárìos de Regšão Sudeste.

Resposta da SKY:

Na página principal de SK!-'já existe botäo de ecessc dšrete es site de Conseího. Vejamos: (A
Apresentaçäo mostra onde 0 betše CQNSELHQ DE USUÁRIOS se encontra ne página inicial do
site www.sky.com.¿:r).

POSICÃQ DOS CONSEL-EÉERGS REFERENTE Â RESPGSTÂA0 ÍTEM 2.-11.4

UK- No entento se erem e soššcštem ue este "botão“ see e resentedo eem mešer deste ueQ* ;
preferencìaìmente no Menu Superior.

2.4.5 - ätem 2.1.5 - «Us conseíheìros ssåšcštam e cfìação de um rešatóršo modeãe que registre
toda a eveìução dos temes abordados, de forma e permitir uma vìsäo geraì dos resultados
obtìdos a partir das soììcìtaçöes feìtas peìos mesmos, objetìvando acompanhar o ainda

Í H»
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ATA DÄ 3'3 REÚNEÃÚ ÚRÚENÂRÍÃ DG EGNSEH-¡D DE USUÁRÍÚS 313. REG-ÍÃO SUDES`fE DA
PRESTÄEÍGRÂ SKY ÉCÍCÍLÚ 203.7 Ã ÍÚÍÉÍ ÍTERCEERÄ REUÑÍÃÚ ñífì ÃNO 2917)

não foi atendšd-o oeia oeeradora. A base serão as eerìdêncãas ainda exšstentes decorrente das
8 atas dos anos de 2915 e 2015.

Respo-sta de SKY:

Os conseiheiros podem ter acesso ò evofução dos temos abordados nas reuaiöes através oía
consuita das atas que constam no site www.conselhodeasuariosdasky.camfar, as quais
traduzemƒidedignamente tudo 0 que é discutido nas reuniöes.
Apesar disso, para facilitar a visualizaçäo das providêncías adotadas, o Secretário Francisco
enviou ao presidente do Conselho, Sr. Mario Luis Netto, em 15/08/2017, através de e-mail, um
relatório contendo os temas discutidos nas reuniöes do ciclo 2014-2016 e as provídências da
SKY em reíação a cada um deiesš

POSWAO DOS CONSEH-lEìROS REFERENTE A RESPOSTAA0 UEM 2.4.5

GK.

0 Conseìheìro Presšdente anaiìsou todos os ìtens contšdos no relatório de pendências,
encamãnhado gaeåa secretaria do conseãho, através de e-mail det:-.ado em 3.5 de agosto de 2017
às 121150, e apresentou quadro demonstratìvo através de explanação sintética, aqueles
pontos que ainda permanecem pendentes, são ešes:

a} Necessšdade de troea de cabeação entre a antena e o dêsgrosštšvo de reeepção.
b} Dìscussão sobre a ”Logšstìea Reverse” dos eauìpamentos em desuso ou substfrtuídos,
retirados do locaš de ìnstaìação.
c) Gravação das conversaçöes entre o usuario e os centros de atendimento, com
posterãor dšsponibìšëdade ao usuáršo através de sonsušta em aba esaecítìca no site da
SkY.

Simuštaneamente extemou a vorrtade de oossušr ševantamento idéntico de todas as regìöes,
solicitando ao Secretéršo que tosse dado contìnuìdade ao demonstratìvo das trendencias da
regìão Sudeste.

2.4.5 - štem 2.1.6 - Os conseìheiros sošìcìtam informaçöes detaihadas sobre o Seguro Viagem,
0 qua! se encontra descrito nos "\.fouchers” de passagerss aéreas e hospedagens. Solìcìtam
também quaìs são os procedìmentos formaìs a serem utilizados em casos de eventuais
necessidades quando da ocorrência de quaisquer acšdentes.

Resposta da SKY:

lnƒeiìzmente ainda não recefbemos as inƒormaçães sobre o Seguro Viagem. Na próxima
reunião ordinaria este ponte será novamente abordado.

POSÍCÃO DOS CONSELHEÍRCIS REFERENTE Á RESPGSTA ÄÚ ITEM 2.4.6

ÁOK. Os conselheìros aguardam as ìnformaçöes na próxima reunìão. ,f `
" z
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ATA DA Si REUPHÃO 0RDìNÁRíÂ 9€) CUNSEÉHG ÚE ì§$üÃíìÍOS DÄ REGÍÃÚ SUDESTE B5;
PRESTÂDÚRASKY ÉCÍCÉG 2917 A ÍÚZÍSÍ (TERCEÍRÄ REEJNÍÃO DO ÃÑÚ 2517)

2.4.7 - ãtem 2.1.7 -:Desde que procedidas as devidas šnserçšes das aäteraçôes do Regšmerrto
Interno descrìtas no ítem. 2-5 da ata de reunìão do dìa 3fi]06f2Qì`.7, assocìadas às neeessìdades
de ajustes nos vaìores atuaìmente considerados a título de reemhøiso para aììmentação,
descrito nn- artigo 29 e seus parágrafes, ccnstante :Ec Regìmento interno, os consešheiros 0
consìderam aprovado-

Respasta da SKY:

A seguir, veremos a anáiise pontum' de cada uma das sugestäes dos Conseiñeiros.

- SLIDE NQ 14 DA ;2_PREsEN'rAçÃo
Redagäo atuaš:
Art. 99. D-.=.-»veré ser destítuíde do carga o memšaro que receher 2 (dues) adveršências
definitivas, censeçutims su não, por qualquer dos seguintes hipóíeses ou quaisquer outms
consideradas peftinentes peìo Czmselhc de Usuários:
If -o não comparecšmento inƒustfficedo em reunião.
§19 Considera-se nãa comparecímento jmsfiƒšeeáe aqeele precedido de comunšcaçãoƒormal
encaminhacfa su Sefzretáfría ¿fc Censeiha, através de e-muii, com no mínima 5 dias úteís da
data prevista pam a fefiniãc.

Sugestäo dos Conseiheíms:
Artšgo 9.@ - incisa H-parégmƒe le - szcrescentar que a comsmšcação desferá ser também
realizada para 0 presidente do ccmsešhe, afém do secretáršo do Consešha.

Considemgães da SKY:

»-oxQusmoA suefsmo

§12 Consideró*-se não camperecímentojeståficade aqefeíe precedido de comuniceçãcformal
encaminhada ao Secretárío de Cefsselho e ao Presìdenïe e cumgrevedamente recebìda por
estes, através de e-mas?, mm no mínima 5 días úteis ¿ie siete prevista para cz reuniša.

PGSÍCÃO BGS CONSELHEïRGS ÂPÓS CONSHBERÍ-ÄCÚES DÁ SKY

DK. Obtido o consenso.

- SUDE N9 15 DA APRESENTAQÃO
Redagão Atuaí
Att. 99. De:/erá serdestituido do cargo o membro que feceber 2 (dues) advertêncías
deflnìtívas, cnnsecutívas ou não, por qualquer cias seguíntes hìpóteses ou quaìsquer outras
consideradas pertinentes peio Conselho de Usuários:
§ 29 Todas as demašs hipóteses seräo censšdemdcfs gasêncías :'r;§'::stf'§c¢xa'as, desde que a
empresa tenim despendida valores cam passegens e hospedcrgens e ressalvacšas as sítuaçöes _
descritas no §59 deste artigo.

c

~Sugestao das Conselheiras: í
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ATA DA sé Reümão oanmãkm so coflssu-se se üsüimic:-s DA nseeão süeesïs DA
PREs†AeoRASKY ¿ciao 2917 e 2019) (TERCHRA Reumåo Do Amo 2011)

Alterar o ,oarágraƒo 2.0 do inciso 11 pam: "Todas as demeis hípóteses serão consideradas
ausêncías iniuïcadas”.

Considemgäes da SKY:
Não entendemos o sugestäo.
Favorƒazer os aštemçöes no própfìo texto do Regšmento e apresentcxrjustificativa.

Poszçåo nos cowsemeiaos Aeós coi\1s1eERAçöEs ug s§<*(

Os consešheìros entendem que quaìquer ausêncša deve ser mnsìdemda injustificada, à
exceção daqueìas previstas no § 59 do artigo 9.9.

- SUBE N9 16 31% APRfSEf\1`3"A§IÃO

Redagäo Ama!
§ 39A advertencia deve serporescrito, podendo ser enviada pormeío eletrônico ou
correspondêncšafisico, rx :riférša do Sefretário e do Éonsefho de Usuários

Sugestão dos Conselheiras:
Alterar o parágrafo 3.0 do inciso 21 pero: A advertêncía deve ser por escrito e será em/.Fada por
meio eletrôníeo ou através de correspondênfía com Aviso de Regìsïro -AR.

Consšderogöes de SKY:

Sugestão aceite.

§ 39 A advertêncía deve ser por escrito, podendo ser enviada pormeio eíetrônico ou
correspondêršcie física, a criterio do Secretário e do Ccnseího de Llsuérios. Na ada/ertência
enviaäa por meioƒlšico, deverá ser utííízado 0 Aviso de Recebimento.

~

ÉGSKÍÃO BGS CGÑSELHESROS ÁPÓS CGNSHDERACGES üã SKY

OK. Gbtšäe o consenso.

- sum? me 17 DA Aeafsfnrmção

Redegão Atua!
§ 59A odvertência será enviado ceso o advertido epresente:
a. Atesïado Médico que comprove ez šmpossšíwiiìdade de comparecermr reunìäo;
b. Atestado de óbíto de cônjvge, cam,eanheifo{a), parentes na ƒinha reta ou em íinha ceiatem
até o 29 gmu, juntamente com documentos aptos à comprovaçäo do parentesso;
c. Atraso, ccmceíamento ou ínterrupçäo de voos, overbookíng ou preteríçäo de embarque,
desde que comprovodo que oƒofhofoi do Companhío Aéreo. Y

/Y J
Sugestão dos Consefheìms:

33 Reuníao Ordìnária do Conselho de Usuários ~ Região Sudeste (Cirio 20ìV/2919)
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Am oA 32 Reunião oaomuìein oo comssmo os osüámos DA Rëeião SUDESTE rm
PRESTADORA SKY meto 2017 A :emi (TERCHQA REUNIÃO no 1-wo 2017)

Alterar o parágrafo 5.o poro: Após o receoimeoto do manåfestoção, o conselho avoliorá e
deiiberorá em até 5 dios úteis.

Considemgäes do SKY:

Sugestão não oceita.

As hipóteses previstos no § 52 necessorio-mente omfíarão a advertencia, índependentemente
de delíberoçäo do Conselho ou do SKY. ¡sto porque são fotos que decorrem de força maior, ¡sto
é, sem que bajo cuípo do advertido.

-f

POSÍCÂO DCS CGNSELHEÍRGS ÁPÓS €IONSÍDERlï\CöES DA SKY

OK. Gbtšéo o consenso.

- SLIDE M9 18 DA APRESENTA§`ÃO

RedagãoAtuo!
Artígo 99, § 8
§ 89 Em coso de íocíícíos de que quošouer membro do Consešho de Usuários utišizou, utilizo ou
venho a utíƒizor deformo inodequodo, os serviços, equipomeotos, redes de telecomunícaçöes,
inƒonrnoçöes divuígados no âmbíto dos alfibuiçães deste Conselho de Usuários ou em rozäo
destos, este ,ooderá ser destituido do cargo de conseíheiro ¿medíatomente o criterio único e
excíusívo doSKK sem prejuízo de responsobšíizoçäo cšvii e ,oeooš decorrentes de conofuto.

Suqestão dos Conseƒhešros:
Em caso de iršdšcios de que qualquermembro do Consešho de Usuários utiiizou, utííiza ou
venho utilizar de formo ìnadequodo, os servìços, equipamentos, redes de tešecomunicoçöes,
ínƒormoçöes divuìgodos no ámbito dos otríbuiçöes deste Conseiho de Usuários ou em mzão
destos, deverá ser comonicodo imecfioïomente oo Presidente para ovoiíoção do Consefho para
as devídos provídêncíos, sem preƒuízo de responsobílízoção civil e penof' decorrentes do
conduto.

Considerogães do SKY:

Sugestão não oeeíto.
No ocorrêncio dos hipóteses mencionados no artigo a porte prejudšcodo é of SKY. Portcmto,
incumbe à empresa a odoçäo de medidas para coìbìr tol conduto. Ademoìs, a não destituiçäo
imediofo -:io consešheiro pocferáƒozer som que este, fendo ocesso às .šnƒormoçšes cãívulgodos
no åmbíto dos otríbuiçäes do Conselho de Usuários, continue incorrencìo nessos ,Qráticos e `
prejudìcondo a empresa.

Posucåo eos comssu-¿sesos APos co¦\xsu:>ERAçöEs DA SKY
OK. Obtìdo 0 consenso.

33 Reunião Ordìnáfia do Conseìho de Usuários - Regìão Sudeste {Cí<:ìo 2G17A`-'í019)
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§ATA DA 3 REUNEAG GRÉÍRÍARÉA DO CGNSEEHG DE ÉÍSUÂÉÍÚS DA REGEAG SÍFDESÍE DA

PRÉSTADOÑASKY (CICLO 2917 A 2019) (TERCEÍRA REUNÍÃO DG ANO ÍÚÍTÍ

- swf me 19 DA APRfsff\rrAçÃo

Redagão Atua!
Artiga 249, parágrafo único
Parágrafo Único: Eventumš despesas com desiocamentc, a-ššmentação e hospecfagem relativas
à partícìpação de com/ìdados nas reunìöes do Conselho de Usuárìas não seräo arcadus peia
SKY, em nenhuma hipótese.

Sucfestãe dos Consefheírosg
Eventuais despesas com cšesíocamentos, alšmentação e hospedagem relativas à participação
de convídados nas reuníães do Conseƒbo de Usuários deveräo serpreviamente aprovadas pela
SKY, após consulta ser realizada pelos conseiheíros, os quaìs dexferãa ƒazêdas a partir de
motivaçöesƒundamentadas.

Consíderagöes de SKY:
Sugestäo não aceite.
O artigo 24 da Resašução ni' 623/'213 :zduz:
Art. 24. O Grape áeve ar.-:ar com todas as despesas necessáršas ao cumprimento das
atìvìdades do Canselho de Usuários, bem como para a reaiizaçãe das reuniöes ardinárias e
extmordinárias dos Conseihos, inclusive quanto às eventuais despesas de transporte,
alimentaçšc e hospedagem dos membros, bem como dísponšbíšizar ífsstcfiofçöes adequcfdcfs
para suas reuníães. `
Sendo czssím, cs empresa não é øbrígcrcía cr arcar cam as despesas cios canviaiacšos, mas
somente dos membros de conseiho.

Posicão sos cøwssmeffios Avós cowsfnësmçöfs DA SKY

OK. Qbtìde o censenso.

- SLIDE NQ 20 DA APRESENTAKIÃO

Redagãe /ïìtuaf
Art. 22. São atrìbuíçöes da SKY:
Il - escolher 0 Iocaí :fe reafizaçãc dos reuniöes presenciaís;

Sugestäo dos íçqnseiheirosg
Alterar Q artigo 22 - inciso H, para: escolher o íocaí de realízaçäo das reuniöes presenciais,
atendendo ao disposto na Resofução 623, ou seja, de forma aítemada, nos estados que
compöe G Regšãe Sudeste.

Consideragäes da SKY: \
A competêncía para deƒšníçäo do ¡oca! da reuniäo é de SK?porƒcrça da Res-:fiuçäo 119
623/2013. Vejamos 0 artigo 16, § 29:

1 "Í Í ›
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ÂTA BA 3§ REUNÍÃG ÚRÂHNÁRÍA DU CEENSELHG DE GSÚÁRÍGS BA REGÉÃG SÚBESTE DA
PRESTADÚRA SKY (CÍCLÚ 2017 A 26191 (TERCEÍRA REUBHÃO DG ANO 2617)

§ 29 Caso o Cofaselho de Usuários decido se reunir presenciolmente, os reuníöes ordínáríos
devem ser realizados, preƒerencioímente, cleƒormo oltemaclo entre os estados da regìäo de
sua otuoção, à escoiho do Grugo.
Sendo assim, considerando que o prerrogotivo para escolho é da SKY, não é possívelƒozer o
alteroção solicitado.

POSì{`,ÃGoDGS CGNSELHBRGS APÓ5 CONSlDERAf;öES DA SKY

OK. Obtìcšo o consenso, uma vez que conforme afirmado no item 2.4.1, videí, ttabalhamos
com tal possìbìììdade de aveìiação dos pedidos, sempre embasacìos peìas respectivas
justãfãcatìvas.

1 .ll - 1- - . _ . - -N. ..Sendo osslm, noo sejustgfico sob o aspecto economzco e de conƒorto dos conseíheiros que os reumoes se
realizern em Outros Estados, que não em São Paulo. Ademais, São Paulo se destaco por possuír uma ampla goma
de ínƒraestrutura eƒorto molha aéreo, o que propicio conforto dos conselheíros e redoçäo de costos.
Desta formo, considerando que 0 prerrogativa para escošho do foco! dos rezmiöes é do SKYporforça
regulamentor, conforme artigo oboíxo transcríto, os reuniöes continuoräo se realizando em São Paulo, salvo
pedido dos Conselheiras embasodos porjustificativos de extrema relevância o pleito será anolis-ado pontua/mente
pela $KY......”

2.5. PQSECIONAMEPHG E DWUi.GA(,ZÃO DG REGSMENTO WTERNG

A partšr das consìderaçöes contìdas no item 2.4 descrito acãma, poderemos entender que o
Regimento interno do Conseììào de Usuários da Região Sudeste - Ciclo 2017 - 2919, poderá
ser considerado APROVADO, desde que seja contempiada a ressaiva já exposta na 2§
Reunião deste Conseìho, com o registro comido no ïtem 2.4.7 quanto à necessìdade de
ajustes nos vaiores etuaimente considerados a tštuìo cie reembošso para ašìmentaçšo, descrito
nos artigo 29'e seus parágïafos, constante do Regìmento ìntemo.

~ -
2.5. AVAHAQÍAO BG REì.ÂïÓRìGf DE RECFAMAQAG ENWABG PEA SKY

SK,

2.7. AvAuAçÃo oAs soeesïôes oe Moomcaçëes No eeuxtomo oe REcLAMAçÃo DA
SKY -

Foi novamente discutida a necessšdade de serem procedëdas ašgumas alteraçšes no relatório
de recìamaçôes apresentaclo pela SKY. No entanto, este Conseìho aìnda está avaììando as
sugestöes que estão sencšo apresentacies pelos senhores conseihešros e que será objeto de
trabašho conšunto, coordenada pelo Conseihešro \/šce Presidente, senhor André Zampšerì, e
compartiìhando junto com o Conseìheìro senhor Wììlìan Luiz, que aguardam a contrìbuìção de

N 1todos e assìm possìbiììtar a cršaçao de uma proposta consistente a ser encamìnhada para a
SKY.

33 Reunião Grdinárãa do Conseìho de Usuários - Região Sudeste (Ciclo 2617-2 )
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ATA DA 3§ REUNEÃO 0RDiNÃRìA BG CONSELHG DE üšüåiììüâ 9:3. EEGGÃG SÉÍDESTE DÃ
PRÉSTAETIQRA SKY QCÍCLO 2017 AZüíäj (TERCEIRA REUNEÃO DO ÃNO 2017)

2.8. APREC§A§ÃG DE Miñìüïâ BE REì.å`%`ÓR1G 9€ ?E%%9ENCi›*3»S DO CONSELHO BE USUARãGS

De acordo com o exposto no item 2.4.3 acima, o Conseiheiro Presidente anaiisou todos os
¡tens contidos no reiatório de pendências, solicitando uma posição atuaiizada de cada um dos
¡tens abaixo:

a) Necessidade de troca da cabeação entre a antena e o dispositivo de recegsção {1l/09;'15)

Apresentar a evoìução dos estados com previsão de ocorrência da substìtuição dos canos de
interììgação entre e antena e o dispositivo de recepçåo de sinai ou se já foi identificada
alguma ootra soiução tecnoiogìca que dispensou tai necessidacie.

b) Discussão sobre a “Logistica Reversa" para a retirada dos equipamentos em desuso ou
substìtuídos no ìocai de ìnstaiação (13/11/15).

Apresentar qua! a poiitica adotada na SKY para as tretativas referentes es providencias de
retirada de materiai em desuso, obsoietos ou ainda, aqueies que necessitam ser substituídos
em tunção de Upgrades ou noves contrataçöes, conhecicias pelo iargão de LOGÍSTICA
REVERSA

c) Gravação das conversaçöes entre o usuárìo e os centros de atendimento, com posterior
ciisponibišidade ao usuário através de consuita em aba especifica no site da SKY (19;'G2/16).

Informar qual a previsão para a impìantação desta faciiiciacie-

2.9. CONVHE A REFRESENTANÉES BG PROCON

Conforme orientação apresentacia peìa Sra. Superintendente da Anatei, Eiisa Vieira Leonei,
durante o šii Fórum dos Consešhos de Usuários, o Presidente Mario Luis Netto sugeriu que
todos os membros do conseiho façam convites aos órgãos de defesa do consumidor e aos
PROCGN's das suas regiöes, para demonstrar a estes entidades a necessidade de trabaihar
-se em parcerìas inciusìve com ievantamento das reciamaçöes.

2.16 - DISCUSSAG SGBRE OS PREQGS DOS PLANGS NO SETE DA SKY

Postergado para a próxima reunião, uma vez que o conseiheãro i-iéišo José Pereira,
responsávei por este tema, não conseguíu comparecer na reuniåo devido a canceiamento de
seu voo.

2.11 - ATENDENTES DESPREPARADGS PARA FALÃR E)-GS BETALHES DG NOV0 PACOTE,
COMO CARÉNGA E ETC.
Postergacio para a próxima reunìšo, uma vez que o conseiheiro I-iéiio šosé Pereira,
responsávei por este tema, não conseguiu comparecer na reunião devido a cancelamento de
seu voo.

33 Reunião Grdinária do Conseiho de Usuários - Regìão Sudeste {Ciclo 2917-2 D 1 ,
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Am DA 32 eeumão oanmáese se conseuie De usüámos De eeesãe sunssts DA
eREsmeerA sm' ¿cacao :er: A zeisì çïeecsxm Reumãe nome 21317;

^2.12. TARL4. PRETA NATELA DATV EM CASG DEìNAD1MPLENCiA{PRGJETO BE LE! 4654/16)

Respondido peìa SKY e registrado nesta ata no item 2.4.2.

2.13. UBERACAG 90 SINAL DA GKJBG ììåì-ÍÁ OS ÚSUÁRÍOS

Os conseïheiros registram seus agradecimentos à SKY peio atendimento ao soììcitado
anteriormente quanto à iibereçšo do sinei de Canaì 12 - Rede Giobo cie Teievisãø para a
região do Sui de Minas.

3- ASSUNTOS GERAIS:

3.1 - Os Conselheiros sugerem que a tira apresentada em teia, com a informação do novo
agrupamento de canais, seja mantida, pois a mesma se mostra de grande interesse por todos
os usuários.

3.2 - 0 Presidente informen que irá fazer contato com os presidentes dos conseihos de outras
regiöes geográficas, no sentido de sugerir a criação de um relatório de pendências de todas as
regiöes, a exemplo do emitido para a região Sudeste e assim obter-se um relatório gerai de
todas as regìöes.

3.3 - O Conseiheire senhor Wiiiian Luiz, propôs a criação de um grupo no Googše para
compartiìhamento de mensagens e arquivos eietrônicos, de forma que todos membros
poderìam ter 'acesso e proceder etuaiizaçöes. 0 Presidente Mario Luís Netto, iembrou que, na
última reunião o censelheiro Héšio José Pereira crisu um e-mai! para utìššzação exciusiva do
Conselho de Usuários da Regìåo Sudeste (Ciclo 2017 - 2019), senda seu endereço:
Cduse2017@_gmaìLcom.í Assim sendo, foi dešineado que o conseiheìro Wiiìian iria apresentar
na próxima reunião a meihor forma de trato das ìnformaçåes do conseìho.

3.4 - O representante de ANATEL, senhor Marco Antonão Perin, extemou aos membros do
conseiho juntamente ao secretário, a sua total satisfação quanto ao desempenho e níveš dos
assuntos tratados na reunìão, embora só tenha decorricio três reuniöes do atuaì mandato.
C) Presidente Mario ìuìs Netto, em nome de todos, agradecen ratificando intenção que
buscaré pautar as reuniöes de forme a der ceieršdade aos essuntos que sãe pertinentes eo
conseiho. Sìmuitanearnente, registren; a satìsfaçåo em recebê-io aom as contrìbuiçöes que
agregar.: em muito para o conhecìmento dos membros do conseìho.

'\
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Am mi se Reüfifãe eeemáem en cüfisetz-te es üseåeses se aeefãe sunesïe ee
PRESTADURA stof (crewzm? A2019) rrëeceim REUNIÃG noAno 2017)

4 - ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrcu a reunšão às 16h45,
solicitando que fosse lavrada a presente ata, a qua! será ¡ida na próxima reunìão, para ser
aprovada e firmada por todos os presentes nesta feunšåo.

São Pauio, 25 de agosto de 2917.
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